

Precios golpean a trabajadores, pero lucro de patronos crece

POR BRIAN WILLIAMS

A pesar de la caída general de los precios y las afirmaciones de los partidarios del presidente sobre el éxito rotundo de la “Bidenomía”, los trabajadores están siendo golpeados por los altos precios de los alimentos y otras necesidades. Esto ocurre cuando un repunte de la economía en Estados Unidos le da a los trabajadores más confianza de que podemos utilizar nuestros sindicatos para luchar para mejorar los salarios y las condiciones de vida y de trabajo.

“Desde hace 30 años la comida no ha consumido este porcentaje de tus ingresos”, se tituló un artículo del *Wall Street Journal* del 21 de febrero. En 2022 la persona “promedio” en Estados Unidos gastó el 11.3 por ciento de sus ingresos en alimentos, informó el Departamento de Agricultura. Pero no hay personas “promedio”. La población está dividida en dos clases sociales principales contrapuestas: los trabajadores y los patronos. Los trabajadores tenemos que gastar un porcentaje mucho mayor de nuestro salario para alimentarnos y alojarnos a nosotros mismos y a nuestras familias.

En las afueras de Chicago, Lisa Wister, terapeuta ocupacional, le dijo al *Wall Street Journal* que el costo de sus alimentos está aumentando más rápido que los ingresos de su familia. “Todo es una negociación, un análisis sobre nuestro presupuesto”, dijo. “Es agotador”.

Sigue en la página 14

Únase a campaña con el ‘Militante’ y libros

¡Participe con nosotros en el esfuerzo para ampliar el alcance del *Militante*!

El Partido Socialista de los Trabajadores está lanzando una campaña de ocho semanas para aumentar el número de lectores del *Militante* y de los libros de los dirigentes del PST y otros revolucionarios que presentan el programa, la continuidad y las actividades del partido y sus candidatos para 2024. La campaña incluirá el esfuerzo anual para recaudar 165 mil dólares para ayudar a cubrir los costos de producción y distribución del periódico.

Las Ligas Comunistas de Canadá, Australia y el Reino Unido se unirán a este esfuerzo. ¡Usted también puede hacerlo!

La invasión asesina de Ucrania por Moscú en 2022, y el pogromo del 7 de octubre de Hamás, respaldado por Teherán, que mató a 1,200 judíos en Israel, marcan un hito en la política mundial. El mundo nunca volverá a ser como era antes del 7 de octubre.

La cobertura semanal del *Militante* sobre la importancia de combatir el odio contra los judíos y su firme respaldo a la lucha de los ucranianos contra la guerra de Putin es esencial para los trabajadores que buscan un camino adelante. También lo es la defensa de las libertades constitucionales

Sigue en la página 13

Sindicatos de Ucrania piden solidaridad con lucha contra invasión por Moscú

POR ROY LANDERSEN Y VIVIAN SAHNER

“La prioridad ahora es defender a Ucrania”, dijo al *Militante* Mykhailo Volynets, presidente de la Confederación de Sindicatos Libres de Ucrania (KVPU), y del sindicato de mineros de Ucrania, en una entrevista telefónica el 14 de febrero. La gran mayoría de los “miembros del sindicato quieren incorporarse a la lucha” contra la guerra del presidente ruso, Vladimir Putin, “que está tratando de destruir el país”.

Las ambiciones expansionistas del régimen de Putin “amenazan con una tercera guerra mundial”, advirtió Volynets.

La KVPU y la Federación de Sindicatos de Ucrania celebraron su conferencia del 22 al 24 de febrero, cuando la invasión de Moscú entró en su tercer año. Hicieron un llamamiento a la solidaridad obrera. Varios sindicalistas de la Confederación Sindical de Trabajadores de Cataluña, España, participaron y fueron invitados a hacer un recorrido para ver los daños causados por los ataques

aéreos de Rusia en Kyiv. Dado que es “difícil viajar dentro de Ucrania” en las condiciones de guerra, dijo Volynets, gran parte de la conferencia también fue por video para sindicalistas internacionales y dentro de Ucrania.

La guerra significa que el movimiento sindical en Ucrania enfrenta “muchas tareas en un período complicado”, dijo Volynets. Numerosos líderes sindicales locales se han ofrecido como voluntarios para unirse a las fuerzas armadas o a la guardia territorial “para defender nuestro país”. Esto significa que la carga de trabajo de sus compañeros de trabajo “ha aumentado”.

Unos 4 millones de personas han sido desplazadas internamente y otros 6 millones han tenido que huir del país debido a la guerra. “Los sindicatos están trabajando para ayudar a muchos de estos refugiados”, dijo. Con “todos los lesionados, discapacitados y los que han perdido a familiares”, los sindicatos han tenido que

Sigue en la página 14

¡Únase a lucha contra el odio antijudío!

PST: Alternativa obrera a Biden y Trump



Militante/Carole Lesnick

Rachele Fruit, candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para presidente EEUU. Con ella, Laura Garza (izq.) y Margaret Trowe, candidatas para el senado y para vicepresidente.

POR BETSEY STONE

OAKLAND, California — El lanzamiento de la campaña del Partido Socialista de los Trabajadores de 2024 el 2 de marzo en California fue recibido con entusiasmo en un salón repleto en el que hablaron Rachele Fruit, la candidata del partido para presidente de Estados Unidos, y Margaret Trowe, la candidata para vicepresidente. Se les unió Laura Garza, la candidata del partido al Senado de Estados Unidos por California.

“Lo que plantearemos en esta campaña trata nada menos que del futuro de la humanidad”, dijo Fruit. “El sistema capitalista está en crisis y estamos viendo el incremento de la explotación de los trabajadores, descalabros y la expansión de las guerras. Esta pesadilla no terminará hasta que los trabajadores alrededor del mundo encuentren su voz y descubran su capacidad para organizarse y tomar el poder político”.

Fruit, una sindicalista desde hace

Sigue en la página 12

Libros de Pathfinder obtienen amplio interés en Feria del Libro de La Habana

POR NAOMI CRAINE

LA HABANA —El stand de Pathfinder de la Feria Internacional del Libro de La Habana fue un centro permanente de discusión, como lo ha sido cada vez durante un cuarto de siglo.

Cientos de personas llegaron en busca de libros sobre el actual mundo capitalista asolado por las crisis, sobre la historia de la Revolución Cubana y sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta el pueblo trabajador en Cuba, Estados Unidos y el mundo. Intercambiaron con trabajadores comunistas provenientes de Estados Unidos, el Reino Unido, Canadá y Australia que atendían el stand como voluntarios, quienes describieron cómo utilizan los libros publicados por la editorial Pathfinder en su trabajo para forjar partidos obreros revolucionarios en sus países.

Entre los títulos que provocaron más interés y más se vendieron figuró la nueva edición ampliada de *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo*, del autor cubano Carlos Tablada, así como *La cuestión judía: Una interpretación marxista*, de Abram Leon.

Otro de los títulos más buscados fue *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido Socialista de los Trabajadores mira hacia adelante* por los dirigentes del PST Jack Barnes, Mary-Alice Waters y Steve Clark. Y muchas personas también adquirieron *Mujeres en Cuba: Haciendo una revolución dentro de la revolución*, de las dirigentes cubanas Vilma Espín, Asela de los Santos y Yolanda Ferrer.

Dos bibliotecarias de la Universidad de Ciencias Informáticas de La Habana recorrieron distintos stands para abastecer su biblioteca con nuevos títulos. En el de Pathfinder eligieron varios títulos, entre ellos el de Tablada. “Es importante que nuestros estudiantes conozcan lo que dijo el Che sobre el socialismo”, dijo Yaylín Montoya. “Me gusta esta edición porque da las fuentes de todas las citas del Che”.

Su compañera de trabajo Maylen Viñes adquirió *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador*. Ella quería leer lo que decía sobre las luchas de los trabajadores en Estados

Sigue en la página 15

Feria del Libro de La Habana

Viene de la portada

Unidos contra condiciones de trabajo peligrosas y horarios de trabajo brutales. Viñes dijo que un amigo suyo emigró a Estados Unidos y consiguió trabajo en la construcción. “Me dice que siempre está trabajando y casi no tiene tiempo libre”.

Otras personas que visitaron el stand también tenían familiares entre los 400 mil cubanos que han emigrado a Estados Unidos en los últimos dos años, y contaron historias similares. Dijeron que para sus familiares es un choque enorme la forma en que los patrones los presionan a trabajar más rápido, con horarios más largos y bajo condiciones peligrosas.

Interés en lucha de clases en EEUU

Yuriat Masó, quien trabaja como panadero en una empresa estatal, se interesó cuando Gerardo Sánchez, miembro del Partido Socialista de los Trabajadores y del sindicato de panaderos BCTGM de Texas, utilizó un mural de fotos en el stand para ilustrar la actividad solidaria que él ha ayudado a organizar entre miembros de su sindicato que están en huelga en Memphis, Tennessee, y obreros cañeros en República Dominicana.

“Estoy a favor de la amistad entre Estados Unidos y Cuba”, dijo Masó. “Pero no me gusta Donald Trump”. Este comentario lo escuchamos frecuentemente entre los cubanos.

Yo señalé que, en su frenética campaña partidista para impedir la reelección del republicano Trump, los demócratas están encabezando un ataque contra él que atenta contra la libertad de expresión, el debido proceso y otros derechos garantizados por la Constitución de Estados Unidos.

“Tanto el Partido Demócrata como el Republicano, tanto Joseph Biden como Donald Trump, representan a los gobernantes capitalistas”, dije. “Todas las administraciones norteamericanas desde 1959 han mantenido la guerra económica de Washington contra la Revolución Cubana”.

El PST y nuestros candidatos explican que los trabajadores necesitamos organizarnos independientemente de ambos partidos, siguiendo un camino para tomar el poder estatal, dije, “como hicieron los trabajadores en Cuba. Necesitamos defender los derechos democráticos para organizarnos y actuar, derechos que los trabajadores han ganado luchando y que han defendido durante 250 años”.

“No cabe duda”, respondió Masó.

Andrea Reynaldo, estudiante preuniversitaria, compró *Malcolm X, la liberación de los negros, y el camino al poder obrero*, del secretario nacional del PST, Jack Barnes, otro de los libros más vendidos.

También adquirió *El socialismo en el banquillo de los acusados*, que presenta el testimonio del entonces secretario nacional del PST, James P. Cannon, ante un tribunal federal en 1941. Cannon y otros dirigentes del PST fueron encarcelados bajo cargos falsos porque estaban encabezando la oposición en el movimiento obrero a la campaña de Washington para entrar a la Segunda Guerra Mundial a fin de defender los intereses imperialistas de los gobernantes norteamericanos.

“Quiero conocer la historia de Estados Unidos desde el punto de vista de la clase trabajadora y los oprimidos”, dijo Reynaldo.

Muchas conversaciones giraron en torno a las presiones económicas que enfrentan los cubanos a consecuencia de la crisis capitalista mundial, agravada por los implacables intentos de Washington de castigar al pueblo cubano por hacer y defender una revolución socialista.

Una biotecnóloga que compró *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo* dijo que en su centro de trabajo, debido a las sanciones norteamericanas, no tienen el equipo que necesitan, buena parte del cual tienen que importar. Ella y sus compañeros trabajan juntos para encontrar formas de superar las dificultades. “Bromeamos diciendo que estamos haciendo alquimia”, dijo.

Nanchy López, quien trabaja para una editorial en Pinar del Río, regresó varias veces al stand para conversar con Andrés Mendoza, miembro de la Liga Comunista en el Reino Unido. “Me preocupa que algunos jóvenes en Cuba se están volviendo más egoístas. Yo educo a mi hijo con los valores y principios de la revolución”, dijo López, valores que son la alternativa a lo que nos conduce el capitalismo.

Mendoza explicó que la falta de avances revolucionarios en el mundo pesa mucho hoy sobre los trabajadores en todo el mundo, incluidos los países imperialistas. Una nueva revolución socialista daría un gran impulso político a todos los trabajadores, desde el Reino Unido hasta Cuba. “Por eso lucha mi partido, y por eso el ejemplo de la revolución socialista en Cuba es tan importante para los trabajadores a nivel mundial”, dijo.

Debates sobre política mundial

Fabián Acosta, miembro de una cooperativa productora de verduras cerca de Alquizar, al suroeste de La Habana, dijo que él lleva muchos años visitando la feria del libro. Hoy los campesinos en Cuba se ven muy perjudicados por la escasez de combustible y fertilizantes, dijo, a raíz de las condiciones capitalistas globales y las severas sanciones de Washington. Con estas medidas punitivas se pretende limitar drásticamente el acceso de Cuba a los créditos y las divisas en el mercado mundial.

“Vendemos la mitad de nuestra producción al estado, que ahora tiene que pagarnos con tarjeta de crédito o por transferencia bancaria debido a la falta de efectivo”, dijo Acosta. “Pero lo que necesitamos es efectivo para la mayoría de lo que compramos”.

Acosta se llevó *Cuba y la revolución norteamericana que viene* y un



Militante/Naomi Craine

Visitantes en stand de Pinar del Río, en Feria Internacional del Libro de La Habana, 24 de febrero. Editoriales extranjeras y cubanas tuvieron exhibiciones en todo el recinto ferial.

número de la revista *Nueva Internacional* con el artículo “Nuestra política empieza con el mundo”, ambos de Jack Barnes. “Yo sé que nuestro futuro está unido al futuro de los trabajadores de todo el mundo”, dijo.

Hubo mucho interés en artículos de *Nueva Internacional* como “Los cañonazos iniciales de la Tercera Guerra Mundial” y “Ha comenzado el invierno largo y caliente del capitalismo”. Estos textos ayudan a comprender la creciente inestabilidad mundial del capitalismo: desde los intensificados conflictos comerciales China-Estados Unidos hasta la elección del autodenominado político “antiestablishment” Javier Milei como presidente de Argentina, así como la renovada carrera armamentista entre las grandes potencias capitalistas. Y también la invasión a Ucrania por parte de Moscú, la primera gran guerra terrestre en Europa desde la segunda guerra mundial imperialista.

Decenas de personas compraron *La cuestión judía*, cuyo autor, Abram Leon, fue un joven comunista judío, asesinado en las cámaras de gas nazis de Auschwitz al final de la Segunda Guerra Mundial. Muchas de estas personas expresaron que querían comprender las causas de la persecución de los judíos, y hubo muchos intercambios serios y reflexivos sobre el tema.

Los voluntarios en el stand explicaron lo que Leon presenta detalladamente en su libro. Cuando la creciente crisis del sistema capitalista genera más inestabilidad, descalabros y guerras, la burguesía fomenta el odio a los judíos para desviar la ira de las capas desesperadas de las clases medias. Algunos sectores de la clase trabajadora se dejan llevar por esto. En realidad, el verdadero blanco de

ataque son los trabajadores y nuestros sindicatos. Toda la historia de la época imperialista lo ha demostrado.

En la crisis capitalista que condujo a la Primera Guerra Mundial, se desataron pogromos contra los judíos en toda Rusia y Europa del Este. Fue solo con el triunfo de la Revolución de Octubre en Rusia, cuando la clase trabajadora tomó el poder bajo el liderazgo de Lenin y el Partido Bolchevique, que se puso fin a siglos de opresión de los judíos en esas tierras. En cambio, en la Europa capitalista, el Holocausto nazi, que exterminó a 6 millones de judíos, mostró lo que el futuro les depara a los judíos en todas partes —incluido el Medio Oriente— sin una revolución socialista.

La masacre de judíos en Israel del 7 de octubre fue un pogromo orquestado por Hamás. La carta fundacional de esta organización preconiza la erradicación de los judíos y del estado de Israel. Es una expresión de cómo la actual crisis imperialista alimenta el creciente odio antijudío a nivel mundial.

Un buen número de los que visitaron el stand querían intercambiar sobre la guerra de múltiples frentes, hoy centrada en Gaza, que se desarrolla en el Medio Oriente. Muchos creían que era una guerra injusta de Israel destinada a aniquilar al pueblo palestino; algunos insistían en que Hamás era un movimiento de liberación nacional. Algunos se sentían horrorizados por la matanza del 7 de octubre. Y unos pocos pensaban que Israel tiene derecho a existir como refugio de la persecución para los judíos.

Muchos otros dijeron no conocer mucho sobre estos temas y querían averiguar más. “Compré este libro [*La cuestión judía*] para buscar más información”, dijo el artista Michel Meulenert.

Orgullo en la Revolución Cubana

Había mucho interés en los libros sobre la lucha por la emancipación de la mujer. Uno de los primeros en agotarse fue *Los cosméticos, las modas y la explotación de la mujer*, de Joseph Hansen, Evelyn Reed y Mary-Alice Waters. Otro fue *Las mujeres en Cuba: Haciendo una revolución dentro de la revolución*. Y también *La emancipación de la mujer y la lucha africana por la libertad*, de Thomas Sankara.

“Las mujeres han logrado grandes avances en Cuba”, dijo Mayte González, estudiante de la Universidad de La Habana. “Pero hoy las mujeres sienten más presión para que piensen que la belleza es algo que se puede pintar. Es producto de los cambios económicos de los últimos años, que aumentan la influencia

Sigue en la página 14



Militante/Jonathan Silberman

Vincent Auger (izq.), y Linda Joyce (tercera de la izq.), voluntarios del stand de Pathfinder, conversan sobre libros y política con trabajadores cubanos, 25 de feb. Hubo interés en libros sobre la revolución socialista cubana, las luchas obreras en EE.UU. y sobre la igualdad de la mujer.

Sindicatos en Ucrania piden solidaridad contra invasión

Viene de la portada

“proporcionar servicios que no eran necesarios antes, en tiempo de paz”.

El líder de la KVPU dijo que hay un “alto nivel de corrupción” en Ucrania, que “sigue siendo un país joven”. Obtuvo su independencia en 1991 después del colapso de la Unión Soviética.

Volynets dijo que los patrones de Ucrania empujaron al gobierno del presidente Volodimir Zelensky a que apruebe una nueva ley laboral que “ataca los derechos de los trabajadores”. Esta ley permite que los empleadores violen contratos e impongan más horas. El gobierno quiere “privar a los trabajadores del uso de sus sindi-

Feria de libros

Viene de la página 15

del mercado capitalista”, dijo. “Es lo que Carlos Marx llamaba ‘fetichismo de la mercancía’, o sea, objetos materiales que parecen adquirir poderes mágicos y que tienen un impacto negativo en las relaciones entre las personas”.

González dijo que valoraba la calidad de los libros de Pathfinder y el hecho de que, gracias a donaciones de trabajadores en otros países, se vendían aquí a precios asequibles a la mayoría de los cubanos.

Como se ha visto en las ferias del libro de La Habana que se remontan a los años 80, muchos de los cubanos que visitaron el stand de Pathfinder expresaron su orgullo por la revolución socialista en su país. Ramón Rivero Santana, quien obtuvo *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo*, dijo que había trabajado como médico voluntario en Angola y Venezuela. “En África vimos mucho SIDA, paludismo y otras enfermedades que no vemos mucho aquí”, dijo.

Andrés López, un cocinero, señaló una foto en el mismo libro de niños ucranianos que llegaban a Cuba en 1991 para recibir tratamiento médico gratuito tras el desastre nuclear de Chernóbil. López trabaja en el centro médico de Tarára, en las afueras de La Habana, donde fueron atendidos los jóvenes ucranianos.

“El Che y Fidel nos enseñaron la importancia de la solidaridad internacionalista”, dijo López. “Nuestra experiencia con los ‘niños de Chernóbil’, que fue iniciativa de Fidel, fue una de las expresiones más bonitas de nuestro internacionalismo”.

Lectura recomendada



PATHFINDERPRESS.COM

Vea lista de distribuidores en pág. 10

catos para defender sus derechos”.

“No es posible hacer huelgas o celebrar manifestaciones bajo la ley marcial”, dijo Volynets. Pero después de la guerra, habrá acción “si no mejora nada para los trabajadores”.

El Sindicato Independiente de Mineros de Ucrania organizó huelgas masivas y marchas de protesta en 1989 y 1991 a medida que la Unión Soviética se desintegraba. El KVPU surgió de estas batallas. Volynets instó a los trabajadores a nivel internacional a que entiendan la necesidad de apoyar a los sindicatos independientes de Ucrania.

Casi el 20% del país está bajo ocupación, y la ofensiva de Moscú tiene el objetivo de tomar más, dijo. Un “30% de la superficie del país está cubierto de campos minados, lo que hace a Ucrania uno de los países más minados del mundo”.

Los misiles rusos “pueden alcanzar cualquier objetivo dentro del país”, dijo Volynets. “Ucrania carece de suficientes defensas aéreas para proteger a todas las ciudades. Algunas áreas están bajo un ataque constante: escuelas, hospitales, incluidos centros de maternidad y centrales eléctricas”. Muchos ataques aéreos están dirigidos contra plantas y redes eléctricas, ya que el Kremlin sabe “que tan fríos son los inviernos en Ucrania”.

Muchas minas de carbón y de hierro han enfrentado cortes eléctricos debido a la guerra, a veces atrapanando a mineros bajo tierra hasta que se restaura la electricidad. Pero los mineros han seguido trabajando bajo tierra, no solo aquellos cerca de los campos de batalla de Donetsk y Luhansk o Kryvyi Rih, sino en todo el país. “Incluso en las regiones occidentales, la infraestructura eléctrica



Cortesía de Mykhailo Volynets

Miembros de Sindicato Independiente de Mineros entregan leña y otros suministros a soldados en el frente de guerra para derrotar invasión de Moscú y defender independencia de Ucrania.

ha sido dañada”.

Uno de los sindicatos en la KVPU es el Sindicato Libre de Trabajadores Ferroviarios de Ucrania. Muchos trabajadores ferroviarios han muerto o han sido heridos por los ataques, pero tratan de mantener los trenes de carga y de pasajeros funcionando “para ayudar a las personas a ir a trabajar o evacuar”, dijo Volynets. Saboteadores pro-Kremlin han atacado las líneas ferroviarias y los puentes, lo que ha causado la muerte y lesiones de civiles y trabajadores ferroviarios.

Precios golpean a trabajadores, pero lucro de patrones crece

Viene de la portada

“Si miras históricamente lo que pasa después de los períodos de inflación, realmente encontrarás que no hay ningún período en el que los precios [de los alimentos] volvieron a bajar”, dijo al *Wall Street Journal* Steve Cahillane, director ejecutivo de la empresa de snacks Kellanova. “Tienden a ser pegajosos”. Él debería de saber. Él y los otros patrones son los que nos clavan los precios.

El gurú económico del *New York Times*, Paul Krugman, insiste en que la “Bidenomía” es “casi milagrosamente buena”. Dice que las cifras de inflación de enero que muestran que los precios de artículos claves aún siguen subiendo son solo una “irregularidad estadística”.

Pero los hechos demuestran lo contrario. Si bien los precios de algunos artículos como el trigo, el café, los frijoles y el pollo han disminuido con respecto a hace un año, otros no, desde el azúcar hasta la carne y las papas fritas. Nestlé, la mayor empresa de alimentos envasados del mundo, aumentó los precios alrededor de un 7.5% el año pasado. Y siguen subiendo.

Y el costo de muchos servicios sigue ascendiendo. El costo de reparación de artículos del hogar cuesta un 18.2% más que hace un año. El precio de reparación de automóviles y los de seguros médicos o de viviendas son más altos. Pacific Gas & Electric Co. está aumentando los precios de gas y electricidad en un 13% para los 16 millones de personas a las que “sirve” en California. Los monopolios energéticos están implementando alzas simi-

lares de tarifas en todo el país.

Los trabajadores se ven cada vez más obligados a usar sus tarjetas de crédito para pagar por sus necesidades. Y se tardan más en saldar estas deudas. Esto es una bonanza para los grandes banqueros, que obtienen enormes ganancias cobrando tasas de interés mensuales superiores al 20% sobre los saldos pendientes. Los trabajadores que tienen que pagar préstamos para automóviles están enfrentando el mismo tipo de manipulación de los precios. El atraso en el pago de préstamos de automóviles y tarjetas de crédito está ahora en su punto más alto en más de una década.

Los patrones aumentan sus ganancias con el alza de precios. ExxonMobil y Chevron, por ejemplo, registraron en 2022 y 2023 las mayores ganancias en una década. La bonanza de Exxon fue de 91 mil millones de dólares; la de Chevron, 57 mil millones de dólares.

Codicia impulsa economía capitalista

“Cuando se les pregunta qué impulsa la economía, muchos en Estados Unidos tienen una respuesta simple y única que les viene a la mente de inmediato: ‘la codicia’”, dice un artículo del 21 de febrero del *New York Times*, informando sobre un estudio realizado por la Academia Estadounidense de Artes y Ciencias.

“Si hay una explicación singular para la insatisfacción con la economía, es la falta de certeza financiera”, dice el artículo, y los trabajadores están convencidos de que los políticos demócratas y republicanos “no pueden o no quieren

hizo hincapié en lo agradecidos que están los trabajadores ucranianos por la solidaridad y la ayuda directa de los sindicatos de Estados Unidos y Europa. Señaló que los sindicatos autorizados por el gobierno en Rusia habían apoyado la invasión de Putin “desde los primeros días”.

“Sacar a la luz los hechos” sobre lo que enfrenta el pueblo trabajador en Ucrania es clave para construir solidaridad internacional, dijo Volynets. Esto es vital para la supervivencia de Ucrania y ayudará a “continuar resistiendo”.

hacer nada para ayudarlos”.

Si bien la contratación ha aumentado, algunos patrones están recortando puestos de trabajo. Esto es cierto en muchas empresas de tecnología, incluyendo Amazon, Microsoft, Zoom y Snap, que han despedido a 32 mil empleados desde enero.

Al mismo tiempo, Wall Street se deleita de que siete empresas tecnológicas (Microsoft, Apple, Nvidia, Amazon, Alphabet, Meta y Tesla, conocidas como las Magníficas Siete) son responsables mayormente del repunte de las cotizaciones bursátiles.

Más de 900 miembros del sindicato de trabajadores del acero USW están perdiendo sus empleos en Cleveland-Cliffs, que está cerrando su fábrica de estaño en Weirton, Virginia Occidental.

Los alquileres de apartamentos siguen aumentando, a un ritmo enorme del 20% desde 2020.

Según un nuevo informe de la Universidad de Columbia, el 23% de los residentes de la ciudad de Nueva York no podían cubrir sus necesidades básicas de vivienda y alimentación en 2022, comparado al 18% el año anterior. Esto se vio exacerbado por la decisión del gobierno federal de dejar que expiraran varios programas implementados durante la pandemia, incluidos los programas ampliados de crédito tributario por hijos, el aumento en el seguro por desempleo y los pagos en efectivo a familias de bajos ingresos que han sido golpeadas por la inflación.

Todo esto habla del milagro de la Bidenomía.

Debate sobre odio antijudío es tema central en elección en Reino Unido

POR HUGO WILS

ROCHDALE, Inglaterra — El Partido Laborista retiró el respaldo a Azhar Ali, su candidato en esta ciudad en las elecciones especiales del 29 de febrero, después de que Ali defendiera conspiraciones antisemitas. Activistas de la Liga Comunista se han sumado a las discusiones entre los trabajadores sobre este suceso, las raíces del odio antijudío y la necesidad de combatirlo.

En una reunión el año pasado Ali dijo que Israel “deliberadamente redujo la seguridad” el 7 de octubre, permitiendo así que Hamás masacrara a unas 1,200 personas. El gobierno israelí “permitió esa masacre y eso les da la luz verde para hacer lo que les dé la gana”, dijo. Cuando los comentarios de Ali se hicieron públicos, se disculpó y reconoció que, de hecho, “el horrible ataque de Hamás era responsabilidad exclusiva de Hamás”.

Los dirigentes del Partido Laborista aceptaron la disculpa, alegando que Ali se había creído una “conspiración difundida en el internet”. Pero unos días más tarde la prensa informó que había hecho otra difamación antisemita. Ali se había opuesto a la suspensión del miembro del Partido Laborista Andrew McDonald, alegando que fue obra de “gente en los medios de comunicación de ciertos círculos judíos”. Fue entonces cuando el Partido Laborista retiró su respaldo a Ali en las elecciones especiales en las que el partido no tuvo candidato.

Días después, Graham Jones, candidato laborista por Hyndburn, Lancashire, fue suspendido por decir que los británicos que luchan en las Fuerzas de Defensa de Israel “deberían ser encarcelados”.

“Varios de mis compañeros de trabajo querían hablar sobre lo que estaba detrás de los comentarios de Ali”, dijo Peter Clifford, candidato de la Liga Comunista por Manchester Central en las elecciones generales que tendrán lugar este año. Clifford es un obrero ferroviario en la estación Manchester Piccadilly. Su campaña presenta un camino para unificar a los trabajadores contra la clase capitalista dominante y señala la necesidad de combatir todas las expresiones de odio contra los judíos.

“Lo que dijo el candidato laborista, de que Israel había permitido deliberadamente el 7 de octubre, es falso”, dijo Sean Nunan, conductor en la estación, a Clifford. “¿Es el Internet lo que alimenta estos puntos de vista?”

“En las décadas de 1930 y 1940 no había Internet, pero este tipo de teoría de conspiración fue clave para que los nazis en Alemania reclutaran a sus filas”, respondió Clifford. “Saca a los capitalistas de la línea de fuego, nos divide y justifica las masacres contra los judíos. La clase capitalista nos llevará por el mismo camino, hacia la reacción y la guerra, a medida que se profundice la crisis de su sistema. Eso solo puede evitarse si los trabajadores luchamos para tomar el poder en nuestras propias manos”.

Clifford y los partidarios de la campaña han estado presentando el programa de la Liga Comunista en barrios obreros de Rochdale. “Como muchos pueblos del norte de Inglaterra, los que viven en Rochdale enfrentan una profunda crisis social”, le dijo al *Militante*. “Muchos trabajadores están buscando formas de mantener a sus familias, conseguir me-

jores salarios y viviendas asequibles. Sienten curiosidad por saber por qué la cuestión del odio a los judíos ha pasado a ocupar un lugar central”.

El camionero Adrian Lawrence le dijo a Clifford que él ha demandado a sus patrones que lo contratan por el impago del tiempo que se pasa esperando en su trabajo. “Siempre tratan de aprovecharse”, dijo.

“Las luchas sindicales que están teniendo lugar hoy abren mayores oportunidades para que los trabajadores actúen juntos”, dijo Clifford. “No solo por nuestras condiciones de trabajo sino también en cuestiones políticas. Lo que dijo el candidato laborista es una amenaza mortal a esa forma de actuar. Nos distrae de que es por lo que tenemos que luchar”. Lawrence es uno de los cuatro nuevos suscriptores del *Militante* en el área.

El retiro del respaldo del Partido Laborista a Ali significó que lo que se consideraba como un escaño laborista seguro fue disputado entre dos ex parlamentarios laboristas. Simon Danczuk fue el candidato del Partido Reformista, respaldado por el destacado defensor del Brexit, Nigel Farage.

George Galloway se postuló por el Partido de los Trabajadores. Buscó atraer a los 30 mil musulmanes de la zona, afirmando que un voto por él es un voto por los palestinos en Gaza. Galloway tiene un largo historial de promover el odio a los judíos. Mientras era miembro del parlamento por Bradford, hizo un llamado a que la ciudad se convirtiera en una “zona libre de Israel”, prohibiendo a los visitantes procedentes de allí.

Hoy exige que Israel implemente inmediatamente un alto el fuego, de-



Peter Clifford (der.), candidato de Liga Comunista en Manchester Central, y Hugo Wils (izq.), hablan con Farooq Adnan sobre necesidad de combatir odio antijudío, Rochdale, 18 de feb.

jando a Hamás intacto para llevar a cabo más masacres de judíos, como ha prometido hacer.

Clifford y los partidarios de la campaña hablaron con trabajadores en el área predominantemente musulmana de Deplish en Rochdale. “Muchas personas empezaban diciendo que respaldaban a los palestinos, pero estaban deseosas de discutir las cuestiones en juego en la guerra de Israel para derrotar a Hamás”, dijo Clifford.

“¿No está Israel llevando a cabo un genocidio en Gaza?” preguntó Farooq Adnan, a este corresponsal. Adnan se había mudado recientemente a Rochdale de Pakistán. “No”, respondí, señalando el pogromo de Hamás del 7 de octubre, la mayor masacre de judíos desde el Holocausto. “Lo que está sucediendo ahora es una lucha para defender el derecho de Israel a existir como refugio para los judíos”. Después de algunas discusiones, Ad-

nan decidió obtener un ejemplar del *Militante* y del volante de campaña de la Liga Comunista.

Clifford conoció a Sophian Khan, un joven oficinista que se alegró de enterarse de las recientes huelgas de trabajadores ferroviarios. Khan compró un *Militante* después de que Clifford señalara su cobertura de la respuesta del pueblo trabajador de East Palestine, Ohio, tras el descarrilamiento y quema de químicos tóxicos allí hace un año. Cuando Clifford le preguntó sobre las cuestiones planteadas durante la campaña electoral especial, Khan dijo: “Los judíos han pasado por tiempos terribles durante siglos, tenemos que entender que por eso crearon Israel. No podemos cambiar eso”.

No todos estaban de acuerdo con los partidarios de la liga. Un joven obrero de la construcción, Mo Khalid, le dijo a Clifford: “Respaldo a Galloway. Parece una buena persona”.

Únase a campaña con el ‘Militante’ y libros

Viene de la portada

que protegen el espacio político que los trabajadores necesitan para luchar contra los ataques de los patrones y su gobierno. Ningún otro periódico proporciona los hechos y explica lo que está en juego para los trabajadores de todo el mundo.

La campaña de primavera del 9 de marzo al 7 de mayo para vender 1,350 suscripciones al *Militante*, 1,350 libros y recaudar los 165 mil dólares para el periódico ya está en marcha. Durante la campaña quince libros de Pathfinder estarán a la venta con un gran descuento para los suscriptores.

Estos incluyen el último libro de Pathfinder, *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo*, del revolucionario cubano Carlos Tablada. Guevara, un líder central de la Revolución Cubana, se unió a Fidel Castro para sentar las bases económicas y políticas de esta transformación histórica, esfuerzos que se forja-

ron en la lucha revolucionaria. Trazan un camino para que los trabajadores de todas partes se unan a la lucha por un mundo socialista. Y para transformarnos a nosotros mismos y a millones de personas en el proceso.

Todos los demás títulos de Pathfinder se ofrecerán con un 20% de descuento.

La campaña irá de la mano con las campañas electorales del Partido Socialista de los Trabajadores de Rachele Fruit para presidente y Margaret Trowe para vicepresidente, junto con los candidatos al Senado y la Cámara de Representantes de Estados Unidos en estados de todo el país. Las Ligas Comunistas también presentarán candidatos esta primavera.

Estas campañas electorales ofrecen un programa obrero para enfrentar la explotación, la opresión y las guerras endémicas del capitalismo y señalar un camino para romper con los partidos de los gobernantes capitalistas. Para que millones de trabajadores tracemos un curso para tomar el poder político en nuestras propias manos, acabar con la explotación capitalista y unirnos a la lucha por un mundo socialista.

Las campañas de 2024 se están desarrollando en un momento en que más trabajadores están recurriendo a nuestros sindicatos para unir a la clase trabajadora en la lucha para lograr avances. En las líneas de piquetes, en asambleas

sindicales y manifestaciones de solidaridad, y en las puertas de los trabajadores, llevaremos el *Militante* y los libros para participar en las discusiones políticas cada vez más amplias que tienen lugar hoy en día.

El partido y sus candidatos encabezarán la lucha contra los ataques a los derechos democráticos dirigidos por el Partido Demócrata. El PST colocará a nuestros candidatos en las boletas electorales en todos los estados en los que sea posible y ya ha comenzado a recolectar firmas para lograrlo en Nueva Jersey. Invitamos a todos los lectores a unirse a nosotros en estos esfuerzos.

Los partidarios llevarán la campaña a los trabajadores tanto en las ciudades como en los pueblos y en el campo. Invitamos a los lectores del *Militante* a participar: muestre el periódico y los libros a sus compañeros de trabajo, miembros de sus sindicatos, vecinos y otras personas con quienes conversa sobre política. Únase a los miembros y candidatos del PST en la campaña.

Participe en el esfuerzo. Para ayudar comuníquese con la rama del partido o la Liga Comunista más cercana de las listadas en la página 10.

John Studer
Director, el *Militante*

Ofertas especiales para suscriptores

Libros que los trabajadores necesitan

Vea la lista de libros a precio especial para suscriptores en la página 5.

Contacte a la rama del Partido Socialista de los Trabajadores o la Liga Comunista más cercana de las listadas en la página 10.

PST: La alternativa obrera

Viene de la portada

mucho tiempo y miembro del sindicato UNITE HERE, describió el apoyo que recibió de sus compañeros de trabajo en el hotel donde trabajaba en Miami Beach cuando anunció su candidatura. “Somos un partido de trabajadores que participan y promueven la solidaridad con los sindicatos y otras luchas de la clase trabajadora”.

Los presentes en el evento vieron un video en el que Jeremy Kimbrell anunció que muchos trabajadores de la planta de Mercedes-Benz en Alabama donde trabaja han decidido unirse al sindicato automotriz UAW.

“Su decisión es un ejemplo de que hemos dejado atrás el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador”, dijo Trowe. “Después de muchos años de retroceso, la confianza de millones de trabajadores y su disposición para luchar contra los ataques de los patronos está aumentando”.

Garza, conductora de ferrocarril y miembro del sindicato SMART-TD, describió una manifestación de centenares de asistentes de vuelo de American Airlines, United y Southwest en el aeropuerto de Los Angeles. “Se podía ver el impacto de los trabajadores cuando se unen, su poder potencial”, enfatizó.

‘Necesitamos un partido propio’

Durante el periodo de discusión, Levi Meir Clancy preguntó a las candidatas sobre la recepción que está recibiendo la campaña. “No hay nada para la clase trabajadora ni con Biden ni con Trump”, respondió Fruit. “Muchos trabajadores ven esto. Están más abiertos a discutir nuestra posición de que los trabajadores necesitan un partido propio y que solo el

poder de los trabajadores puede resolver lo que enfrentamos hoy”.

Trowe describió la respuesta del partido al aumento del antisemitismo y los ataques contra judíos en el Área de la Bahía, donde una turba violenta antisemita impidió que un orador invitado por grupos judíos hablara en la Universidad de California en Berkeley. La campaña de Trowe emitió un comunicado condenando el ataque y el fallo de las autoridades universitarias por no garantizar la celebración del evento, incluso después de que los malhechores anunciaran su intención de clausurarlo. La Coalición Judía de Berkeley publicó la declaración del PST en su blog, con un enlace al *Militante*.

Ilana Pearlman, una madre que ha estado luchando contra el antisemitismo en las escuelas públicas de Berkeley envió un saludo al evento. “En un momento en que la libertad de expresión es objeto de ataques violentos, el PST ha mostrado un apoyo inquebrantable denunciando el odio contra los judíos en reuniones del concejo municipal, de la junta escolar y en el *Militante*, a la vez que ha participado en actos de solidaridad, como la Marcha del Día del Recuerdo al Holocausto en Piedmont”, escribió.

Dorothea Dorenz también envió un mensaje. Ella y Trowe hablaron en una reunión reciente del concejo municipal contra una resolución que exigía que Israel aceptara un alto el fuego. “Cuando luchamos contra el antisemitismo, también luchamos contra la pérdida de derechos de los trabajadores, los sindicatos, las mujeres, los negros, los asiáticos, LGBTQ y otras minorías”, dijo Dorenz. “Su grupo es único en entender esto mientras otros en la llamada izquierda piensan que está bien demonizar a los judíos y a Israel y al mismo tiempo creer que estarán a salvo de la persecución. Nada puede estar más lejos de la verdad”.

La familia de Carlos Harris, acusado con cargos amañados de intento de asesinato, felicitó a los candidatos en su campaña, agradeciendo su apoyo y animándoles a seguir divulgando la lucha por la libertad de Harris, quien ha cumplido 19 años de una sentencia de 28 años y cuatro meses.

Campaña en portones de fábricas

Los partidarios de Fruit y Trowe están haciendo campaña en las entradas de las fábricas y de puerta en puerta en los barrios de la clase trabajadora. Trowe y sus partidarios hicieron campaña el 28 de febrero durante el cambio de turno en la fábrica de chocolate donde trabajaba Trowe y de la que obtuvo licencia para su campaña para vicepresidenta.



Militante/Eric Simpson

La candidata presidencial del Partido Socialista de los Trabajadores Rachele Fruit habla con manifestantes en protesta del 3 de marzo en San Francisco contra actos de odio antijudío.

Trowe, miembro del sindicato de trabajadores de panadería BCTGM, es conocida entre sus compañeros de trabajo como una firme partidaria de las luchas sindicales. Los trabajadores se detuvieron para coger un volante de la campaña o un ejemplar del *Militante*, diciendo: “Seguiré tu campaña”, “Votaré por ti” y “buena suerte”. Uno donó 15 dólares para la campaña y otros dos se comprometieron a hacer una contribución. Una trabajadora renovó su suscripción al *Militante*. Dos mecánicos dijeron que estaban de acuerdo con la oposición de Trowe a Hamás y le deseaban lo mejor.

El 2 de marzo, los partidarios de la campaña pusieron una mesa afuera de un Walmart en San Leandro. Walter Hill, un ex trabajador automotriz y sindicalista, se detuvo a hablar al ver los carteles que decían: “Oponerse al odio a los judíos es una cuestión sindical” y “Apoye a los 100 mil asistentes de vuelo en lucha por contratos sindicales”.

“Estoy en contra del odio de cualquier tipo”, dijo Hill. “Siempre he apoyado a los demócratas, pero con lo que

está pasando me lo estoy cuestionando. Estoy buscando algo diferente”. Hill se suscribió al *Militante* y compró el libro *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido Socialista de los Trabajadores mira hacia adelante*, de los dirigentes del PST Jack Barnes, Mary-Alice Waters y Steve Clark.

Los candidatos y sus partidarios se unieron el 3 de marzo a miles de personas que participaron en la “Marcha de Unidad Contra el Antisemitismo” en San Francisco. A pesar de la lluvia, los partidarios de la campaña pudieron difundir la declaración del PST condenando la violencia antisemita en la Universidad de California en Berkeley. Cinco personas se suscribieron al *Militante*. El *Jewish News of Northern California* informó que la candidata del PST a vicepresidenta estaba en la manifestación.

Para unirse a la campaña del PST en California o en cualquier otro lugar contacte las sedes de la campaña listadas en la página 10.

Lectura recomendada



pathfinderpress.com

PST hace campaña en muelles de Miami

MIAMI — Rachele Fruit, la candidata del Partido Socialista de los Trabajadores, para presidente de Estados Unidos habló con trabajadores portuarios, miembros del Local 1416 del sindicato de estibadores ILA, afuera de su sede sindical aquí el 25 de febrero. El cartel en su mesa de campaña decía: “La seguridad en el trabajo y la lucha contra el odio a los judíos son cuestiones sindicales”.

“Les pedimos que apoyen nuestra campaña de la clase trabajadora contra los demócratas y los republicanos. Así como necesitamos que nuestros sindicatos luchen contra los patronos, necesitamos nuestro propio partido en la arena política”, dijo Fruit.

Muchos trabajadores saludaron a los voluntarios que acompañaban a la candidata. Los partidarios del *Militante* han estado haciendo campaña aquí durante años. Algunos nos recibieron diciendo “shalom”, reconociendo el apoyo del partido a la existencia de Israel como refugio para el pueblo judío y a la lucha contra Hamás.

El operador de grúas Henry Reagan, trabajador del ILA en los muelles durante 40 años, le dijo a Fruit que lo que Hamás hizo a los judíos fue una masacre. “El mundo hoy está sumido en el caos”, afirmó. Fruit dijo que los gobernantes capitalistas deben ser reemplazados o las guerras y el belicismo que estamos viendo no tendrán fin.

“La caza de brujas del Partido Demócrata contra Donald Trump es un ataque contra los millones de trabajadores que quieren votar por él”, dijo Fruit. “Trump estará en la boleta electoral”, dijo Reagan, añadiendo que leería en el *Militante* que compró sobre el programa y las actividades del PST y “realmente le prestaré atención”.

Este corresponsal obrero del *Militante* habló con un trabajador portuario que se detuvo en la mesa. Tomó un ejemplar de *La cuestión judía: Una interpretación marxista* de Abram Leon. “No puedo creer cómo vinieron y asesinaron a esa gente en Israel”, dijo. Le expliqué que el libro de León recorre la historia de los judíos desde los tiempos bíblicos hasta el inicio del Holocausto en la década de 1940, cuando el autor fue capturado por los nazis y asesinado en el campo de exterminio de Auschwitz. Compró el libro, junto con *Febrero de 1965: Los discursos finales de Malcolm X*.

— STEVE WARSHHELL

¡Únase a la campaña del Partido Socialista de los Trabajadores en 2024!

¡Haga campaña por lo que está a favor, no en contra de lo que se opone!

- Respaldo la fórmula del PST de Rachele Fruit para presidente y Margaret Trowe para vicepresidenta.
- Quiero hacer campaña o auspiciar una reunión con los candidatos. Por favor contácteme.
- Incluyo mi contribución de \$ _____ para la campaña. (Escriba su cheque a Socialist Workers National Campaign)
- Envíeme una suscripción de 12 semanas al *Militante*, el semanario socialista. (Incluyo \$5, escriba cheque a nombre de *Militant*.)
- Envíe cupón con su nombre, dirección, teléfono, e-mail a:
Socialist Workers Party 2024 Campaign, 306 W. 37th St., 13th Floor, NY, NY 10018. Tel: 347-871-0282 ☎ Email: socialistworkers2024@gmail.com